

# DIARIO DE TENERIFE

PERIODICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

Redacción Dr. Allart, 51.

(Decano de la Prensa de Canarias)

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Teléfono núm. 167

## La mentalidad alemana ahora y después de la guerra

Se comete un error peligroso al suponer que después de 32 meses de guerra la mentalidad alemana ha variado. Hay quien opina que si la paz se firmara mañana, sin que fuera definitivamente vencido el militarismo prusiano, no correría Europa el riesgo de una nueva catástrofe, porque la lección muy dura que han recibido los tautones los ha dado un concepto más claro de la realidad. Algunos neutrales que no comprenden aun que el porvenir entero de la Humanidad está en juego y que sólo se precavan de poner término al derramamiento de sangre, sin pensar en lo que sucederá más tarde, tratan de convencernos de que el pueblo alemán ha abandonado sus errores y está arrepentido de sus culpas. Si esto fuese cierto, habría variado radicalmente una mentalidad que ha tardado tres cuartos de siglo en formarse y que solo por un milagro podría modificarse de un día para otro.

Se ha dicho que esta guerra ha sido la consecuencia de un ataque de locura colectiva de la nación alemana. Hay algo de verdad en esto, pero ese estado de locura colectiva es permanente y todo indica que subsistirá aunque la Alemania Imperial sea vencida. El pueblo alemán, cuyo espíritu ha sido sistemáticamente falseado por sus profesores, cuyas aspiraciones han sido metódicamente orientadas hacia la conquista y la dominación, es la víctima de su propio orgullo. Profundamente penetrado del sentimiento de su superioridad intelectual, moral y científica, ha creído que tiene sobre las demás naciones un adelanto de lo menos un siglo y se ha proclamado el elegido de Dios, asignándose como misión la de imponer al mundo, aunque sea por la fuerza, su mediocre criterio sobre la vida universal. Incapaz de amar a la libertad, pesa sobre él las influencias reaccionarias que subsisten en la Europa contemporánea y que lo han sometido a una organización estrecha en la que el individuo carece de iniciativas.

Esto, para los alemanes, constituye un progreso enorme. Para ellos nada significa, en cambio, la independencia que la humanidad ha logrado, después de varios siglos de obstinados esfuerzos. Los alemanes pensaban de este modo cuando principió la guerra; piensan lo mismo después del Marne, del Yser, de Verdun, del Somme después de que millones de hombres han sido sacrificados a su locura y de que es evidente que no pueden llegar a vencer a sus enemigos. Una de las más altas autoridades eclesiásticas del Imperio ha proclamado recientemente: «El germanismo no es únicamente un don del cielo. Si nuestra civilización desapareciera, la humanidad sufriría una gran pérdida. Nos corresponde a nosotros trazar las líneas directoras que deben llevar a la humanidad a una unidad real y profunda.» De manera que, para conducir a la humanidad hacia una unidad real y profunda, es para lo que los alemanes han violado todas las leyes divinas y humanas, sacrificado poblaciones sin defensa, destruido ciudades, saqueado, arrasado en proporciones jamás alcanzadas por los Bárbaros.

Y así como su loco orgullo no ha cambiado desde el principio de la guerra, también sus métodos, que nacen del concepto, de una superioridad, que se creen en el derecho de imponer por todos los medios, han seguido siendo lo que eran cuando estalló la lucha. Para lograr la paz, que desean tan ardentemente, recurren al mismo terrorismo con el cual creían conseguir las deportaciones en masa y los torpedeamientos sin previo aviso, para ellos, argumentos de paz, como los raids de los zeppelins sobre ciudades abiertas eran argumentos de guerra. La certidumbre de una derrota próxima les agobia quizás; pero no saben lo que es el remordimiento. Su absurdo ideal conserva a sus ojos todo el valor que hace tiempo le concedieron, y si no han logrado su intento no es, según ellos, porque eran falsas sus ideas o sus métodos perversos, sino, porque la adap-

tación de esas ideas y de esos medios a la organización integral no había alcanzado aun la perfección deseada.

Conviene que no olvidemos: aun vencidos, los alemanes continuarán siendo lo que son; se hallarán dispuestos a volver a empezar fanatizados por esa fórmula de la misión universal del germanismo en la cual han sentido las bases de toda su vida moral intelectual y social. Oid lo que dicen y leed lo que escriben después de 32 meses de guerra: tienen las mismas tendencias, el mismo orgullo, el mismo odio que en 1914 con ligeras diferencias en los matices del tono empleado. Sería un error admitir que es posible un cambio en la mentalidad alemana. Serán necesarias varias generaciones para destruir lo que varias generaciones han creado y para que la conciencia de una Alemania nueva se despierte animada por orientaciones liberales.

Angel ZOLEDO.

## Hace 30 años

1887—10 de Mayo

Continuaba la serie de artículos que, con el título Arboles cuyo cultivo es importante extender en Tenerife, venía publicando Eduardo Rodríguez Nimes.

En el de aquel día se ocupaba del Ailanto del Castaño de Indias.

## Noticias de la Península

### El «coso» de Fuendelalón.

Continúa despertando curiosidad en toda España el pequeño filósofo de Fuendelalón Melchor Lamana.

El «Heraldo de Aragón» recibe numerosas cartas de Madrid, Valencia y otras ciudades pidiendo detalles de su vida.

En una de las cartas se dice que debe impresionarse una película con los episodios de la vida de Melchor Lamana, que serviría de ejemplo a los niños.

Muchos se comprometen a facilitar medios para ampliar los estudios y darle carrera. Los republicanos de Madrid hacen iguales ofrecimientos.

### Agresión a la fuerza armada.

El sargento don Juan Heiligen, tripulante de la fragata inglesa «Kursi Hure», que se halla en el Arsenal del Puerto haciendo reparaciones, intentó desarmar a un centinela de la Capitana general.

Al ser detenido por la Policía quiso también desarmar a los agentes y guardias, y agredió a éstos a puñetazos y mordiscos.

Resultaron heridos dos guardias, uno en una mano y otro en una pierna.

### Las tragedias del torero.

La llegada a Zaragoza del cadáver del infortunado matador de toros Florentino Ballesteros ha constituido un acto imponente, nunca visto en Zaragoza.

Muchas personas pasaron la noche en los alrededores de la estación del Campo del Sepulcro para tomar posiciones.

En las primeras horas de la madrugada las avenidas de la estación se poblaron rápidamente de gente, en especial obreros y obreras que deseaban acompañar al cadáver del diestro zaragozano.

Únicamente los que fueron íntimos amigos del diestro lograron penetrar en el aúl.

A las seis de la mañana pasaban de diez mil las personas que en el patio de la estación y en las inmediaciones de esta aguardaban que llegase el tren correo.

### Apertura de un astillero.

Procedente de Madrid ha llegado a San Fernando D. Juan Lazaga, que compró el astillero de Cádiz fundado por Vea Murguía y cerrado hace ya varios años.

La compra la hizo por encargo de la Casa Echevarrieta y Larrinaga, de Bilbao. Esta Casa construyó para sí buques por un total de 40.000 toneladas y otros por encargo, ocupando el mayor número posible de obreros.

En los astilleros Vea Murguía se construirá un dique para buques de 20.000 toneladas.

### En honor de un diputado.

La Diputación provincial de Málaga ha acordado nombrar hijo predilecto de la provincia al diputado a Cortes D. Pedro Gómez Chaix.

La Diputación, en corporación, fue a entregar el título al Sr. Gómez Chaix, cruzándose discursos entre el agasajado y el presidente, Sr. Gómez Colla.

### La inscripción de extranjeros.

En el registro de extranjeros del Gobierno civil de Barcelona, han quedado inscritos cerca de 20.000 extranjeros de diferentes nacionalidades.

## Manifiesto del partido reformista

La Junta Nacional del partido reformista, después de examinar la situación política originada por la última crisis ministerial, se juzga en el deber de dirigirse nuevamente a sus correligionarios y al país, ya que la clausura injustificada de las Cortes, daña siempre para el régimen parlamentario impide desde luego tratar ante ellas la política internacional del anterior Gobierno, las graves manifestaciones contenidas en la Nota presentada al monarca por el presidente dimisionario y la significación del actual Gabinete, temas todos que revisten a la hora presente excepcional transcendencia, y que pueden ser decisivos por sus resultados para la vida y el porvenir de España.

Conviene, por de pronto, recordar que al ser llamado al Poder el conde de Romanones como jefe del partido liberal, se creyó en la llamada «neutralidad» estricta auido, por lo visto, de disparar ciertos recelos nacidos de su significación aliadista, e interesado por esto mismo en que los elementos reaccionarios y germanófilos del país no les suscitara con su protesta obstáculos y dificultades de ningún linaje. Siguió pues, sobre esta materia la misma pauta trazada anteriormente por el señor Dato.

A su pueril afán de vivir tranquilo en el Gobierno lo sacrificó todo, absolutamente todo, desde las reformas económicas y financieras anunciadas cien veces como salvadoras por el partido liberal frente al egoísmo de las oligarquías plutocráticas, hasta las más elementales exigencias de la política internacional, en la cual todo gobernante serio que hubiera querido ser fiel al pacto de Cartagena y facilitar sobre esta base una aproximación más estrecha y cordial con Inglaterra y con Francia debía sentirse moralmente compelido a practicar la neutralidad, no en los términos que señalaba el Mensaje de la Corona, sino con aquel matiz de neutralidad benevolenta para los aliados a que le obligaban en claro modo, más que sus compromisos, las conveniencias de España.

Habríamos adoptado así, mirando sobre todo al porvenir, la actitud única que nos correspondía, máxime teniendo en cuenta que al haberlo no queríamos ninguno de los deberes fundamentales que la neutralidad implicaba, ni contrariáramos tampoco los anhelos del país, enemigo resuelto de intervenir voluntariamente y sin causa justificada en la guerra.

Pero el Gobierno liberal de entonces, por incapacidad o por miedo, no supo o no quiso adoptar la postura que convenía a nuestros intereses. Como si respondiese en su conducta a sugestiones y temores más altos, procedió en el Poder con las vacilaciones e incoherencias propias tan sólo de quien creyera que la política exterior de España estaba subordinada a los resultados de la guerra. Tuvo especial empeño, además, en mostrarse equidistante de los dos grupos de naciones beligerantes en que se divide la actual contienda, ahogando para conseguirlo la voz de las ideas o de los sentimientos e impidiendo que se manifestara públicamente la simpatía o la adhesión en favor de cualquiera de ellas. Hasta prohibió que se discutiera el problema en las Cortes, sin comprender que hay ocasiones en que el silencio, lejos de ser virtud, constituye un crimen, porque no solo se mantiene en la ignorancia y en la desorientación a todo un pueblo sobre asuntos que le interesan muy de cerca; sino que por efecto de esta misma ignorancia, se le crea espíritu de cuerpo de una lucha en la que se está jugando sus futuros destinos. El resultado de semejante política, mil veces funesta, ha sido esta especie de insensibilidad en que vivimos con relación al conflicto europeo, y la loca esperanza abrigada por algunos gobernantes de que tal conducta sería título más que suficiente para obtener como mediadores en la hora solemne de la paz.

Es de suponer, dada la celeridad con que se precipitan los sucesos, que en estos días se hayan disipado muchas ilusiones. Así parece revelarlo la última Nota entregada al rey por el conde de Romanones, y en la cual se apunta la idea de que por no haber seguido la única política que podía engrandecer a España, la política de los Tratados de 1902 y 1905, la de las declaraciones de Cartagena de 1907 y 1913, estamos a punto de divorciarnos del mundo latino, de perder el depósito que encierra el matrimonio espiritual de una gran raza y de incapacitarnos para presidir la Confederación moral de todas las naciones de nuestra sangre.

Estimamos un acierto esta declaración y consideramos que hay en ella una clara visión del porvenir. Es lo que tantas y tantas veces hemos sostenido nosotros con visible maquerencia de los dos partidos turnantes. Afirmamos además que esa es la única bandera que nos habrán de vincularse mañana los intereses y el honor del país.

Pero bueno es hacer constar que la política seguida hasta la fecha no ha sido, desde luego, la más adecuada para realizar ese ideal que hoy se proclamamos. Desde los comienzos de la guerra, sin temor a sus consecuencias y a sus resultados, ha debido sostenerse, como sostuvo el partido reformista, que España estaría con Inglaterra y Francia vencidas, antes que con Alemania y Austria vencedoras, ya que así lo exigían necesidades de su comercio, apremios de su posición geográfica, vínculos materiales y de ideas desde los comienzos de la guerra, y sólo por amor al país, ha debido imponerse una neutralidad que hiciera compatible la práctica de sus deberes con aquella solidaridad moral a que estábamos obligados en favor de la causa justa, justísima, de las naciones aliadas; desde los comienzos de la guerra en fin, y obedeciendo únicamente al interés nacional, hemos debido poner coto a las maniobras e ingerencias de ciertos elementos, que en su afán de servir a los Imperios centrales, no vacilaron en comprometer la acción del Gobierno, lastimando a la vez nuestra soberanía y nuestro patriotismo. Y si eso hubiéramos hecho, no sufriríamos hoy por el sororjo de que esos mismos elementos masen a España por un país conquistado y utilizarán después plumas mercenarias para dar un ambiente de justificación a sus designios.

Mas no hay que perder el tiempo en recriminaciones estériles. Ha llegado la hora de España, si es que España quiere salvarse y la necesidad de adoptar en la política internacional resoluciones claras y bien definidas.

Seguir en la neutralidad es imposible, sobre todo en esa neutralidad «a todo trance» que predicaban, entre otros, algunos llamados liberales, y que por transigir con todas las afeatas, constituye la claudicación más vergonzosa de la dignidad nacional. La neutralidad, para nosotros, tiene siempre un límite infranqueable, que es el honor de España. Así ha tenido que reconocerlo el Gobierno en la Nota oficiosa, dando cuenta de su constitución y de sus propósitos, y así lo ha ratificado el presidente del Consejo, señor García Prieto, en las referencias hechas a los correspondientes de la Prensa extranjera.

No formulamos, pues, una petición insensata y temeraria si, invocando el honor de España, nada más que el honor de España, reclamamos hoy el cumplimiento diplomático con Alemania. Es una exigencia obligada del decoro patrio.

El valor moral de las naciones se acredita en el mundo aparte de otros motivos, por la energía con que aquellas defienden su derecho. La resignación ante el agravio, cuando no es un signo de impotencia, es una muestra de vileza. Y los pueblos viles, lídres o tempranos, conductos siempre por ser materia de composición o de reparto.

Ahora bien, suponer que España ha llegado a este rebajamiento sería la más grave de las injurias que pudiera inferirsele. Y por lo mismo que resulta afrentosa y absurda tal hipótesis, no es dable consentir un solo momento más el que por culpa de Alemania, con manifiesta violación del derecho de gentes, con olvido de nuestro generoso comportamiento y con desprecio a las necesidades de nuestra vida, se paralice el tráfico comercial de España, se torpedeen sin previo aviso sus buques, se hundan en el mar a sus tripulaciones y se extienda por muchos de sus hogares, como consecuencia de sus injustas medidas, la inquietud y el hambre. Los casos del «Tavira», del «San Fulgencio», del «Thom» y del «Cabo Blanco» legitiman sobradamente nuestras exigencias. Por eso, repetimos, que es nuestro juicio un inexcusable deber de gobierno romper toda relación diplomática con Alemania, evidenciando así que no podemos ni queremos seguir siendo amigos de quien, a sabiendas, nos maltrata y nos escarnece. Lo es lo que pedimos, y nada más que esto.

Estamos seguros que en esta actitud nos acompaña la inmensa mayoría del país.

Los que inspirándose en móviles bastardos pretenden colocar al Ejército en contra nuestra se equivocan, y además le ofenden. El Ejército, por su constitución, por el fervoroso culto que rinde a su bandera, es y será siempre un paladín vigilante y acioso del honor nacional. Repetirle, capaz de tolerar el agravio, equivaldría a confundirle con una de esas mesnadas indisciplinadas y turbulentas en quienes el egoísmo o la cobardía ahoga los más nobles sentimientos, incluso aquellos que nacen de la dignidad patriótica ofendida. Por eso estamos seguros de que el Ejército cumplirá en todo caso con su deber.

Pero aun existen otras razones que nos impulsan a perseverar en la campaña. Quienes conocen someramente lo que por efecto de la guerra se trama en el mundo, saben que nuestra patria corre el gravísimo riesgo, si es que no rompe la neutralidad pasiva y vergonzosa en que vive, de no tener asiento en la Conferencia de la Paz.

Que no olviden los españoles lo que esto significa. Es la repetición del Congreso de Viena, agrutado considerablemente. Es la muerte moral de España. A la hora misma en que el mapa político de Europa ha de modificarse profundamente y en que por una liquidación radical de valores habrá de sufrir transformaciones inespadas la vida entera, la voz de España no se dejará oír, como el grito de un diosido colectivo, obra de la incapacidad y de la inconsistencia habiéramos querido para siempre a todos los ideales y a todas las esperanzas. Y no es esto lo peor, sino que por efecto del aislamiento en que vamos a quedar, se truncará para mucho tiempo el comercio espiritual y económico con aquellas Repúblicas americanas que son el fruto de nuestra sangre y de nuestra lengua, y hasta nos sentiremos forzosa-

mente humillados dentro de la propia península ibérica, ya que su representación habrá de llevarla a costa nuestra Portugal, cuyos estadistas han tenido el acierto de imponer a su pueblo el sacrificio de hoy, para engrandecerlo mañana.

No olviden, por último, los españoles que la revolución rusa y la intervención de los Estados Unidos en la guerra ha dado a ésta, como dijo Wilson, el carácter de una lucha política internacional, en que pugnan briosamente dos clases de ideales: de un lado la libertad, del otro la autocracia; la primera representada por las naciones aliadas; la segunda, por los Imperios centrales.

Con las naciones aliadas estamos, vibrantes de entusiasmo y de admiración seguros de que la victoria glorificará muy pronto la grandeza de su causa y el heroísmo de sus hijos.

Nos ligamos a ellas, nuestras convicciones democráticas, la fe en la justicia, el amor a España. Sabemos que son nuestros intereses y nuestra independencia los que nos exigen vivir en la comunidad de las naciones occidentales. Sabemos además que triunfarán con ellas los ideales redentores de la paz y del progreso.

Mal harán en permanecer sordos a estos clamores los que están en lo alto y tienen su vida vinculada al honor y a la prosperidad de España. Sobre ellos injustamente quizá, ha de efectiva la responsabilidad los pueblos que se encuentran deprimidos por las torpezas de sus gobernantes.

Junta nacional del partido.

## Efemérides canarias

10 Mayo 1502—Otorga testamento en el pueblo de Telde, Canaria, ante el escribano Juan de Arce, Don Hernán García del Castillo, uno de los cinco Capitanes nombrados por los Reyes Católicos para la conquista de Canaria a las órdenes del General Juan Rejón.

Este y su hijo Don Cristóbal, que también vino de Capitan en la segunda expedición, la las órdenes del General Pedro de Vera, fueron los fundadores del pueblo de Telde, hoy ciudad, y de la casa de su apellido, que llegó a ser en su época la más rica de Canaria.

10 Mayo 1848—Nace en Las Palmas el eminente caurero Don Benito Pérez Galdos.

10 Mayo 1862—La Gaceta publica la Real Orden relevando del mando militar del Archipiélago al Teniente General D. Antonio Ordoñez y nombrando en su lugar al Mariscal de Campo don Eusebio Calonge.

10 de Mayo 1879.—Empieza a publicarse en Las Palmas, «La Revista del Foro Canario», periódico de legislación y jurisprudencia, consultas y variada docencia, órgano del Ilustre Colegio de Abogados y de la Sociedad Económica de Amigos del país de aquella ciudad.

Se publicaba quinzenalmente, siendo dirigida por los señores D. Antonio López Botas y D. Amaro Martínez de Escobar, editándose en la imprenta de I. Miranda.

## COMUNIDAD DE AGUAS (Puerto de la Florida) PUERTO DE LA CRUZ

Por la presente se hace saber a los señores partícipes de ésta Comunidad, que el domingo próximo 13 de los corrientes y a las quince de su tarde, tendrá lugar en la oficina de los Sres. Yeoward Brothers de este pueblo, una Junta general extraordinaria con objeto de tratar el finco particiar siguiente:

Examinar las bases suscritas en el Realajo alto, el 21 de Enero próximo pasado por los Comisionados de varias colectividades o Comunidades de aguas, las cuales tienen por designio armonizar los intereses de las galerías hidráulicas por medio de un pacto recíproco.

Puerto de la Cruz, 7 de Mayo de 1917.—El Presidente, Francisco Artilus.

## Maremagnum

### La armonía Ibérica

«A Opiniao» de Lisboa, publica un artículo de la notable escritora Maria Felo, titulado «Miberismo», y que es el primero de una serie que se propone publicar en defensa de la aproximación hispano-portuguesa.

Dice que desde hace mucho tiempo viene defendiendo esta idea, por estar convencida de que los destinos de España y Portugal deben armonizarse para bien de sus propios intereses. Añade que esta idea se impone a toda persona de criterio imparcial, tolerante y justo.

### El premio Nobel

De Estocolmo dicen que el Instituto Nobel ha solicitado del Gobierno autorización para reservar el premio Nobel de la paz hasta el año próximo.

En Marruecos.—Reverta entre soldados indígenas.—Dos muertos.

El alto comisario de España en Marruecos ha comunicado que en una reyerta habida entre los soldados indígenas y los de la «mia» de Tetuan, destacados en la meseta de Arapiles, resultaron dos muertos.

## La bárbara agresión al «Triana»

(DETALLES POR CORREO)

### La llegada a Cádiz

El «Triana» llegó al amanecer, a Cádiz procedente de Gijón.

Traía la bandera a media asta, detalle que chocó mucho a la gente que se hallaba en el muelle.

### Declaración del Capitán

Poco después de llegar el «Triana» desembarcó su capitán, D. Emiliano Urriabaitia.

Se personó en la Comandancia de Marina e hizo la siguiente relación:

«Ayer, a las nueve de la mañana, nos encontramos frente a Punta Sagres, cerca del cabo de San Vicente.

Navegábamos con rumbo a Cádiz, desde Gijón.

Divisamos un buque embarrancado en la ensenada de Sagres. Al lado había un submarino. Este se separó del costado de aquél y al poco rato se vió que volaba el buque. Es de suponer que le habían colocado una bomba.

### Cañonazo inesperado

Seguimos navegando—continuó el capitán del «Triana»—y no tardamos en ver un objeto extraño, desconocido para mí.

Fijamos la atención y pronto nos dimos cuenta de que se trataba del periscopio del submarino.

Súbitamente divisamos con gemelos un fogonazo.

Pocos segundos después estaba sobre la cubierta del «Triana» por la parte de proa, un proyectil con metralla.

Se produjo gran pánico. Los cascos del proyectil espacieron, matando al cocinero Francisco Valina, natural de Villa viciosa de Asturias, casado con hijos, e hiriendo gravemente al marino Antonio Bousada Chaves, que resultó con cuatro heridas en los brazos y en los muslos, una de las cuales interesaba el hueso del brazo izquierdo.

Otro casco de metralla chocó en el puente donde se hallaba el capitán y tres tripulantes, los cuales rodaron por el suelo.

—Yo me creí muerto—añadió el capitán—

### un oficial del submarino

Vino a bordo un oficial alemán de la dotación del submarino.

Hizo protestas de sentimiento al enterarse de las desgracias ocurridas.

Afirmó que el submarino había disparado primeramente sin dala, para que el buque se detuviese, y dió sus excusas.

El capitán del «Triana» asegura firmemente que no vió ninguna señal ni oyó mas cañonazo que el que produjo la avería.

### Tres pasajeras

Venían a bordo del «Triana» tres pasajeras que en los primeros momentos de la explosión estaban, naturalmente, asustadísimas.

### El cargamento

El «Triana», cuyas averías son importantes, iba cargado de cemento para la Constructora Naval, y de ladrillos para el arsenal de la Carraca.

### El herido y el muerto

Fué desembarcado primeramente el marino herido.

Se le curó en el Hospital de San Juan de Dios, donde quedó para ser reconocido con los rayos X.

Su relato confirma el que hizo el capitán.

A las once y media fué desembarcado el cadáver del cocinero.

Se le condujo al depósito del cementerio, donde por la tarde le fué practicada la autopsia.

### Impresión

La noticia del suceso corrió rápidamente por la ciudad y fué comentadísima.

La Comandancia de Marina instruye sumaria.

## SUBASTA

El día 30 del actual mes de Mayo y hora de las dos de la tarde, se celebrará ante el Notario D. Rafael Calzadilla, en su estudio José Murpuy 2, de la casa de la calle del Castillo, hoy Alfonso XIII número 11, en condiciones ventajosas.

Quando necesite específicos y sueros búsquelos en la Farmacia «Suárez»--San Francisco, 17

REFINERIA DE AZUCAR

Destileria de aguardientes y alcoholes

VIZCAYA

Agentes para la exportación QUESADA, ALONSO y Comp.

HABANA

Representante general Miguel Viera.—Las Palmas.

Información municipal

La sesión de ayer

El señor Casariego agita la campanilla municipal a las 4 y media.

Los escaños se hallan totalmente desiertos. En el rincón de las derechas los señores Mandillo y Sansón escuchan aburridos la lectura del acta de la sesión anterior.

El Alcalde envía un recadito con el simpático portero Goya y comienzan a invadir el estrado paulatinamente nuestros ediles. Entran los señores Crosa, Arozena, Bencomo, del Toro Cáceres, Orozco, Cobas, Ruiz Fierro, Delgado Lorenzo, Maffiotte, Martínez Viera, Rodríguez Felbes y Marichal.

Se aprueba el acta sin que ninguno de los municipios se entere de su contenido y comienzan los ruegos y preguntas.

El señor Mandillo hace un ruego para que se pongan al corriente las actas de las sesiones atrasadas, anunciando que de no llevarse a cabo antes de la próxima sesión, formulará una proposición para que se gire una visita de inspección a las oficinas de Secretaría.

El señor Arozena formula una denuncia contra un empleado de la Secretaría por no haber librado los certificados de vecindad que le han sido solicitados.

También el señor Orozco se queja de este abuso, rogando que antes del día hoy, en que termina el plazo para la expedición de estos certificados, se libren los que han sido solicitados, aunque para ello tenga el empleado incumplidor de sus deberes, que trabajar hasta las 12 de la noche.

Se promueve una larga discusión que se va acalorando a medida que se descubren ciertas ilegalidades cometidas en este asunto.

Termina la discusión con la intervención del Alcalde, prometiendo que serán libradas las certificaciones de vecindad con arreglo a las listas presentadas en la Secretaría.

El señor Martínez Viera pregunta por el estado en que se halla el expediente de la Casa de Correos.

El Alcalde le contesta que se hacen gestiones en Madrid para resolver el asunto.

El señor Martínez Viera pide que se active la resolución de dicho expediente por ser asunto del que está pendiente la opinión pública.

El señor Cáceres ruega que la Banda municipal amenice el paseo del próximo domingo en la Rambla del 11 de Febrero.

El señor Marichal pregunta al Alcalde si en vista de las economías que está haciendo la Compañía Eléctrica con la reducción del alumbrado, se ha rebajado al Ayuntamiento el pago del mismo en un 60 por ciento.

Contesta el señor Casariego que este beneficio no lo tiene el Ayuntamiento, por tratarse de una disposición general del Gobierno; pero que se hacen gestiones para conseguir se permita en esta capital la totalidad del alumbrado.

Bancos

Comienza la discusión de la orden del día dándose lectura a una proposición del señor Cáceres, presentando modelos para bancos de cemento en la Rambla del 11 de Febrero y camino de los Cochinos.

Después de ligero debate se acuerda que la referida proposición pase a informe de la Comisión de Obras.

Trabajo

Se lee otra proposición del mismo señor Concejal relativa a que en las obras municipales se dé trabajo con preferencia a los obreros de esta Capital.

El señor Cáceres habla para fundamentar su proposición, diciendo que es fácil de llevarla a la práctica con los estados formados por el Arquitecto municipal.

La anterior proposición es objeto de un ligero debate en el que intervienen varios concejales los cuales hacen algunas aclaraciones para la mejor forma de llevarla a la práctica en beneficio de todos los obreros de este y otros términos municipales.

Se aprueba la referida proposición y que el Alcalde de acuerdo con el Arquitecto vea los medios de ponerla en ejecución.

Una fuente

El señor Alcalde da cuenta a la Corporación de la petición de permiso hecha por la sociedad Fomento del Barrio de los Hoteles, para colocar una fuente en la plaza del 25 de Julio en sustitución del famoso «Machanguito».

Después de visto el modelo de la proyectada fuente, se acuerda conceder el permiso solicitado.

Aprovechamientos

Se promueve una larga discusión sobre una proposición del señor Cobas relacionada con los aprovechamientos gratuitos de leñas muertas en los montes comunales, acordándose que el Alcalde de acuerdo con el señor Ingeniero de Montes, vean la forma de llevarla a la práctica.

Aforo

Se da lectura a una comunicación del Ingeniero D. Pedro Matos, relacionada con el aforo de las aguas de Catalanes, correspondiente al primer trimestre del corriente año.

De dicho aforo resulta una merma de 5 metros por segundo en las aguas ya alumbradas.

El señor Mandillo propone y se acuerda consultar al expreso facultativo si realizándose nuevas obras puede evitarse dicha merma.

La crisis obrera

Leése seguidamente una comunicación de la Federación Obrera de esta Capital, participando los acuerdos tomados por dicha Sociedad para remediar la crisis obrera que se padece en esta Capital.

Se acordó contestar a la expresada comunicación, diciéndoles las gestiones que realiza y proyecta realizar el Ayuntamiento para la solución del conflicto obrero.

Para una velada

A petición del señor Orozco se acuerda conceder el Teatro y la Banda municipal de música para la velada que proyecta celebrar el Patronato de Señoras de la Casa de Socorro la noche del 19 del actual.

Las subvenciones

De conformidad con lo informado por la Comisión de Fomento, se acordó denegar las subvenciones que se habían solicitado para cursar estudios de canto y medicina, en vista de la situación económica del Ayuntamiento.

Se trataron otros asuntos de escaso interés y se levantó la sesión.

Audiencia

Juicios orales.

Señalamientos para hoy: Juzgado de la Capital.—Causa contra Antonio Rodríguez y otros, por hurto. Abogados, señores Orozco y Rumeu.

—Capital. Contra Antonio Jerez, por hurto.

Abogado señor Gil Roldán, procurador señor Ribot.

EL "AGUILA"

Calle de Alfonso XIII, número 23.

Este es el establecimiento que mejores ventajas ofrece al público para hacer sus compras en el ramo de tejidos, tanto para caballero, como para señora.

También cuenta con un gran surtido de encajes bolillos, valencianos y bordados al peso y varas.

Ropa blanca para señora; gran surtido a precios sin competencia.

NOTA.—Piezas de tela blanca de 40 yardas, en esta Casa, por tenerlas compradas, antes de la gran alza que hoy han sufrido estos artículos, se venden al mismo precio que de ordinario.

No compren sin visitar este establecimiento.

"El Aguila" de José Regidor Hmo. CALLE DE ALFONSO XIII, núm. 23.

LUCHA CANARIA

Para esta noche se anuncia un encuentro entre los dos equipos de luchadores de la Sociedad "Fomento de Luchas Canarias", capitaneados por los maestros José Martín "Sopo" y Ricardo Campos.

El encuentro será a sacar a el que esté en el "terro" quedando el último como campeón.

Dicha partida se celebrará en el domicilio social calle Carmen Monteverde 3, donde a partir de mañana coniinuarán los ensayos de esta Sociedad.

Notas del Puerto

Vapores entrados

Procedente de San Sebastián de la Gomera llegó ayer a nuestro puerto el vapor español "Carmen", con cargamento general para esta plaza.

Salidas

Ayer salió para Sevilla, para donde conduce un cargamento de fentos el vapor español "Sancho" de la casa Otto Thoresen.

Vapores que se esperan

El día 14 del actual llegará a nuestro puerto, procedente de la Península el trasatlántico español "Reina Victoria Eugenia", que va con destino a Montevideo y Buenos Aires.

En la laguna se vende números sueltos del DIARIO DE TENERIFE, en la tabaquería "la Nivaria" de don Manuel Rodríguez Acuña, calle de la Carrera.

Muebles de Mimbres

En el establecimiento en la Plaza de la Constitución núm. 11 (bajos del Casino) se vende a precios de costo, toda la existencia de muebles de mimbres, como sofás, mesas, cestos para ropa, sillones, etc., habiendo gran variedad en nuevos modelos de estilo modernísimo.

Aprovecharse, pues, de esta GANGA.

Harina á base de plátanos

NUTREINA

Alimentación de los niños, personas débiles y enfermas, elabopNorrNr. a cedimiento especial.—DE SABOR DE LICUOSO, PODEROSAMENTE UTROTAEL TIVA Y DE MUY FACIL DIGESTION.—PRECIO DE LA CAJA, 2'50 pesetas.

LAXONUTREINA.—Harina de plátanos y avena

De gusto exquisito, muy alimenticia, inmediatamente asimilable y ligeramente laxante. EL MEJOR MEDIO PARA REEDUCAR EL INTESTINO.—PRECIO DE LA CAJA, 3 PSETAS.—Depositorio exclusivo para las Islas Canarias D José Farina.—Farmacia Tacoronte Tenerife.—DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

punto la opinión de Goguet. Hasta algunas veces había llegado a consultarle, sin duda como Molière a su criada. Pero aquel día le era imposible.

—No—dijo con tono persuasivo,—no; ese hombre no es un bribón. Cuando le hablé cariñosamente, se conmovió y hasta lloró. Por un segundo, juraría que ha estado a punto de confiármelo todo...

—¡Oh... ¡vale mucho!—aprobó Lecoq:—¡es muy listo!

El joven agente, lejos de guardar rencor al acusado por haber engañado sus cálculos y hasta haberle injuriado, le admiraba sinceramente por su habilidad y su audacia. Estaba dispuesto a combatirle rudamente y esperaba vencerle... Experimentaba hacia él esa secreta simpatía que inspira el adversario que se comprende digno de uno mismo.

—¡Qué organización!—proseguía Lecoq,—que indiferencia

Cabildo insular

COMISION PERMANENTE

En la sesión que esta tarde celebrará la Comisión permanente del Cabildo se tratarán los siguientes asuntos:

Oficio del médico de los Establecimientos Insulares de Beneficencia de esta Capital, don Diego Costa e Izquierdo, participando que con esta fecha se reintegra a su destino después haber hecho uso de la licencia que se le tenía concedida.

Oficio del practicante de los Establecimientos Benéficos de esta Capital, trasladando el que le dirige la Inspección Provincial de Sanidad ordenándole preste sus servicios en el Lazareto, y preguntando si le corresponde prestar dichos servicios dado su carácter de Practicante de los citados Asilos.

Informe de la Contaduría a un oficio del Gobierno Civil remitiendo una factura para pago del pasaje de un preso de la Isla de la Gomera.

Informe de la Comisión de Gobierno en el expediente incoado por el Ayuntamiento de Adeje en solicitud de autorización para ceder el exconvento de aquel pueblo.

Informe de la Administración e Investigación de arbitrios en el expediente incoado con motivo de una carta de D. Manuel F. Feria, pidiendo se le devuelvan ciertos derechos cobrados por el Agente del Puerto del Médano, sobre 105 litros de aguardiente de caña que ya habían devengado el arbitrio al entrar en el Puerto de esta Capital.

Informe de la Administración de arbitrios, en la cuenta comprensiva de las cantidades recaudadas por la misma desde el uno al 15 de Abril.

Informe de la Comisión de Gobierno al recurso de alzada interpuesto por D. Manuel Gnanche y Rey en concepto de Presidente de la Comunidad de Adulados del Heredamiento de las Aguas de Icod, contra providencia de la Alcaldía de dicha Villa, disponiendo se recoja y anule el título de guarda particular jurado de dicha Comunidad que ostenta D. Antonio Alfonso y León.

Sucesos del día

Captura

Por la guardia civil de esta capital capturado ayer en el sitio denominado «Ventoso» el sujeto Aurelio Correa Hernández, que se hallaba reclamado por el Juzgado de Instrucción de esta Comandancia de Marina.

Riña

Los individuos Manuel Delgado y Juan Rodríguez, sostuvieron una reyerta con escándalo, por lo que han sido denunciados al Juzgado municipal.

Los perros

El vecino de esta capital Francisco Torres fué mordido por un perro. Su dueño fué multado con 25 pesetas.

¿Quién es el dueño?

En la Inspección de Vigilancia se presentó ayer el representante de la compañía de opereta y zarzuela que actuó en el Parque Recreativo. D. Benito López Ruano, denunciando que se

Fernández del Castillo Hnos.

CEMENTO

de la marca "Landford" el mejor que se importa

MAIZ

Argentino a precios ventajosos

33, ALFONSO XIII, 33

Fernández del Castillo Hnos.

trata de despojerle de unas decoraciones de su propiedad.

El hecho que ha motivado la denuncia del señor Ruano es el siguiente:

El pintor escenógrafo señor Rialdi llegó de Las Palmas hace días, vendiendo unas decoraciones al señor Ruano que éste adquirió y satisfizo su importe.

Pero pareciéndole poco dinero el señor Rialdi realizó una segunda venta de las mismas decoraciones a don Miguel Pros.

Y he aquí que esos dos señores compradores se disputan la propiedad de los decorados con perfectísimo derecho; pero como el autor de la doble y aprovechada venta desapareció de la «escena», el asunto ha sido llevado a la resolución del Juzgado de Instrucción.

Herida

Anoche a las 11 y media fué asistida en la Casa de Socorro, por el médico de guardia, la meretriz María Rodríguez, de 34 años de edad, de una herida contusa de dos centímetros de extensión en el parietal izquierdo, de carácter leve, la cual le fué ocasionada por un individuo en una casa de lenocinio de la calle de Chamberí.

CONCIERTO

Programa de las obras musicales que ejecutará la banda de música, en la Plaza de la Constitución de 8 y media a 10 y media.

PRIMERA PARTE

«El abanico», paso doble; Sabalayes.

«Esperanza», mazurka; Urizar.

Largo grandioso, Handel.

«Copeha» danza húngara, Delibes.

SEGUNDA PARTE

«Serenata andaluza», Roig.

«Pomone» valse; Waiteufel.

«Ecos del pasado», paso doble; Caldeiras.

Gobierno civil

Falta de obreros

El Director General de Comercio industrial y trabajo telegrafía al Gobernador civil lo siguiente:

«Sirvase V. S. manifestar a los centros obreros y a las entidades análogas que faltan obreros en Asturias, principalmente picadores, ganando éstos últimos cinco pesetas de jornal mínimo pudiendo demandar coacción a la sociedad «Duro Felguera».

Las carreteras

También ha recibido el señor Cabrerizo del Ministro de Fomento el siguiente telegrama: «Recibido su telegrama se pregunta a Jefatura Obras Públicas diga las cantidades que necesita para todas y cada una de las carreteras en curso de ejecución en esa provincia».

CRONICA

En la velada que organiza el Patronato de la Casa de Socorro para el 19 del actual, hará su debut el nuevo director de la banda municipal, señor Cobeno Heredia.

encontrarse la ruda energía de que ha dado pruebas, el desprecio de la vida y tanta resolución. Un burgués vulgar, atraído a la Pimentera por cualquier pasión secreta, hace tiempo que lo hubiese confesado, todo, y después suicidándose.

—Pero, señor juez, este hombre no es el payaso Mayo—dijo Lecoq.

—Seguramente que no, y a usted toca ver en qué sentido deben dirigirse las investigaciones.

Sonrió amistosamente y dando a su voz todo el acento de amabilidad posible, añadió:

—¿Había necesidad de decirle eso, señor Lecoq?... No, por cierto, porque el honor de haber penetrado el fraude es obra de usted. Por mi parte, lo confieso, si no hubiese estado advertido, habría sido juguete de ese gran comediante.

El agente se inclinó con el rubor pintado en las mejillas,

Hemos tenido el gusto de recibir un folleto titulado «Del Exterior» (Crónica y Artículos) con que nos obsequia su autor D. Alfredo Fuentes de la Ortava y que ha sido editado por don Antonio Herreros, de la misma villa.

Consta de 76 páginas esmeradamente impresas, en buen papel.

Lo leeremos con mucho gusto, anticipando al autor nuestra felicitación y agradeciendo el obsequio.

La anemia, debilidad, tuberculosis, y las convalecencias, deben ser tratados con CARNE LIQUIDA Valdés García.

Al falso imitador que vive y arriero, busca «Licor del Polos» imitaciones, arrancarle debieran los rayones, por plagiarlo y hacerlo compañero.

Todas las eminencias médicas que han utilizado el Suero SAT declaran que es el único elemento que utilizan para vencer las anemias, raquitismo, escrófulas, clorosis y pretuberculosis por sus propiedades altamente energéticas.—De venta en las buenas farmacias.

Vinos exquisitos

Son los de Sanchez Romate Hermanos.

Amontillado N. P. U., Carta Real y Manzanilla Ligera, no tomeis otros y os lo agradecerá vuestro estómago. Representación y depósito.—Norria, 5.—Santa Cruz de Tenerife.

Aprovechando la estancia en este puerto del vapor en que hace viaje de regreso a la Península los notables artistas «Salcedo Crespo», esta noche darán una última función de despedida estrenando varios números de novedad y los de mayor éxito de su repertorio.

Se estrenarán también interesantes películas.

La función empezará a las 9. Desde ayer hay pedida gran número de localidades para este extraordinario suceso artístico en el Salón Nivaria.

Anoche se despidió de este público la compañía de opereta y zarzuela que actuaba en el Parque Recreativo.

La «ocurrencia fué numerosísima. La obra «Maruxa» alcanzó una esmerada interpretación por parte de todos los artistas.

En los números de concierto fueron muy aplaudidas las señoritas Baillo y Ortiz y los señores Corts y Delgado.

La orquesta fué también muy ovacionada. Lleven todos los artistas un feliz viaje.

Para la excursión que el próximo Domingo hará la tropa de esta Capital abonarán los Exploradores antes del Viernes a las 0'95 por tranvía de regreso y rancho y 0'80 los que lleven el almuerzo.

Si algún socio protector ó familia de explorador desea asistir a esta excursión abonará 1 pta por rancho y tranvía de regreso y 0'60 por tranvía solamente, deben entregar la cantidad antes del Viernes.

La hora de salida de la tropa será a las 4 de la madrugada y el regreso de 5 á 6 de la tarde.

POR HONOR DEL NOMBRE

— por EMILIO GABORIAU —

yo no soy más que el pobre diablo, que el pobre artista Mayo, destinado á arrear al público y «hacer el reclamo...»

—Como usted quiera—pronunció tristemente el juez.—El escribano va á leerle el interrogatorio... escuché.

El acusado escuchó sin protesta alguna, pero se negó á firmar, temiéndolo, según dijo, «que la gramática le traicionara». Momentos volvieron llevarse a su encierro.

En cuanto el acusado abandonó el despacho, el digno juez dejó caer pesadamente en el sillón, presa de una invencible postración, debida a los esfuerzos empleados durante siete horas en las prácticas del sumario.

El alegre Goguet, el escribano, permanecía tranquilo. Los dramas que había presenciado durante su larga carrera, siempre le habían proporcionado un interés casi teatral, avivado por la incertidumbre del desenlace y por la convicción de haber contribuido como colaborador.

—¡Valiente bribón!—exclamó, después de haber esperado inútilmente una palabra del juez o del agente de policía.

Por lo regular, el señor Segmuller aceptaba hasta cierto

—que indiferencia, qué valor! Su sistema de negativa es una obra maestra, es completo, todo esta encadenado. ¡Y qué bien ha sostenido su papel de payaso!... Momentos ha habido en que me tuve que dominar para no aplaudir. A su lado, ¿qué valen los actores de fama?... Estos, para ilusionar al público, necesitan de la óptica y de la escena. El estaba cerca de mí y me sorprendía.

Poco a poco el juez de instrucción iba recobrando sus fuerzas.

—¿Sabe usted, señor Lecoq—dijo,—lo que prueban sus acertadas reflexiones?

—Dígamele, señor Juez,

—Pues bien, que ese sujeto es realmente Mayo, el artista «para hacer el reclamo», como él dice, o pertenece a las más altas esferas sociales. No hay término medio. Unicamente en los últimos escalones o en los primeros de la sociedad, puede

pero la vanidad satisfecha se reflejaba en sus ojos que brillaban como carbunclos. ¡Qué diferencia entre aquel juez expansivo y benévolo y el otro, tan taciturno y altanero! El señor Segmuller le comprendía, le apreciaba, le alentaba, y ambos iban a lanzarse con igual ardor al descubrimiento de la verdad. Si Lecoq hubiese tenido suficiente poder para curar, con sólo tocarle, la pierna rota del señor de Escorval, quizá hubiese vacilado en hacerlo. Así pensaba el joven agente... Pero también pensó que aun era demasiado pronto para cantar victoria, pues el éxito todavía era muy problemático. El recuerdo de la piel del oso vendida antes de tiempo, le devolvía su sangre fría.

—Señor juez—dijo con calma—se me ha ocurrido una idea.

—¿Cuál?

—Usted recordará que la

pero la vanidad satisfecha se reflejaba en sus ojos que brillaban como carbunclos. ¡Qué diferencia entre aquel juez expansivo y benévolo y el otro, tan taciturno y altanero! El señor Segmuller le comprendía, le apreciaba, le alentaba, y ambos iban a lanzarse con igual ardor al descubrimiento de la verdad. Si Lecoq hubiese tenido suficiente poder para curar, con sólo tocarle, la pierna rota del señor de Escorval, quizá hubiese vacilado en hacerlo. Así pensaba el joven agente... Pero también pensó que aun era demasiado pronto para cantar victoria, pues el éxito todavía era muy problemático. El recuerdo de la piel del oso vendida antes de tiempo, le devolvía su sangre fría.

—Señor juez—dijo con calma—se me ha ocurrido una idea.

—¿Cuál?

—Usted recordará que la

# Telegramas

(DE LA AGENCIA ALMODOBAR)

## Asuntos canarios

El crédito

Madrid 9 14.

El Ministerio de Fomento ha enviado hoy al de Hacienda las certificaciones pedidas por el Consejo de Estado para resolver la concesión del crédito extraordinario para obras públicas en Canarias.

Banquete

La colonia canaria en Madrid ha obsequiado con un banquete al diputado por esa isla D. Félix Benítez de Lugo, con motivo de su nombramiento de Director General de Contribuciones.

## PENINSULA

Madrid

Conferencia

Madrid, 9 17.

El Presidente del Consejo y el ministro de Marina celebraron esta mañana una extensísima conferencia.

Sobre los torpedeamientos

Se cree que los señores García Prieto y Miranda trataron en su entrevista sobre los expedientes que se están instruyendo con motivo de los últimos torpedeamientos de buques españoles, cuyo asunto trae preocupadísimo al Gobierno.

Añádesese que en breve plazo serán ultimados estos expedientes y se entablará la correspondiente reclamación diplomática.

Comandante general

La «Gaceta» publica una R. O. del Ministerio de Marina nombrando al señor Ghacón para el cargo de Comandante general del Ferrol.

Y van...

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación manifestaron hoy a los periodistas, que debido a la actividad desplegada por el Gobierno, halláanse casi resueltos los manoseados problemas de la escasez del carbón y de transportes, mediante la intensificación de la producción y el reparto equitativo de vagones.

El trigo

Afirmaron también los señores García Prieto y Burell, que se encuentra casi resuelto el importante problema de la escasez de los trigos, habiendo dispuesto la incautación de dicho cereal, especialmente en Madrid.

Consejo

Esta tarde se celebrará un Consejo de Ministros.

El azúcar

Créese que se tratará de la regularización del tipo del azúcar.

El año económico

También en el Consejo de esta tarde se tratará de restablecer el año económico como en Inglaterra, pues así podrán presentarse los presupuestos en el mes de Octubre y discutirse hasta el de Abril.

El señor García Prieto dijo, hablando de este asunto con los periodistas, que la práctica siempre ha demostrado la inconveniencia de leer los presupuestos en Mayo.

Combates en Marruecos?

Algunos periódicos acogen el rumor de haber ocurrido varios combates en Marruecos.

Afirmase también que nuestras tropas sufrieron en estos combates unas 30 bajas.

Expediciones

Una comisión de las Cámaras de Comercio de Bilbao y Madrid visitó hoy al ministro de Estado.

Los comisionados pidieron al señor Alvarado se gestione que las expediciones de bacalao no sean detenidas en Londres, evitando que este puerto se convierta en aforo

de los productos del Norte de España, como ha sido habilitado el de Gibraltar para los de la región de Levante.

Reserva

También los comisionados pidieron al ministro de Estado que en el convenio firmado por el Marqués de Cortina en Londres, se reserve un hueco de 800 toneladas para traer el bacalao.

Conferencia reservada

El ministro de Estado recibió también hoy la visita de dos miembros de la Cámara de Comercio española en París.

Sobre lo tratado en esta conferencia guárdase absoluta reserva.

Los mineros

Mañana se celebrará una reunión en el Ministerio de Fomento, para tratar de la cuestión minera.

De un viaje

Madrid 9-20.

En el Consejo de ministros celebrado esta tarde, el señor Francos Rodríguez informó a sus compañeros de Gabinete del último viaje del rey a Sevilla.

Relaciones

El Consejo acordó comisionar a los ministros de Estado y Gobernación, señores Alvarado y Burell, para estrechar las relaciones entre España y Portugal.

Las subsistencias

La mayor parte del tiempo la dedicaron los ministros a tratar del problema de las subsistencias, especialmente de la exportación de la patata y la escasez del carbón.

Expedientes

También despachó el Consejo algunos expedientes.

Cambio

El diputado regionalista señor Cambó conferenció hoy con el Presidente del Consejo, cambiando impresiones sobre la próxima reapertura de las Cortes.

El señor Cambó habló también con el señor García Prieto de los asuntos de Barcelona.

Desmentido

El ministro de la Guerra, General Aguilera ha desmentido que proyecte marchar a Melilla.

Huelga

Los obreros ferroviarios han anunciado al Gobierno que irán a la huelga si no son admitidos nuevamente en sus destinos dos fogoneros que han sido despedidos injustificadamente.

## BOLSA DE MADRID

Cierre oficial del día 9

Deuda perpetua 4 p interior a 73'40  
Amortizable 5 p interior a 90'80  
Acciones del Banco de España 451'50  
Id. de la Comp. Arrendataria Tabacos 282'09

CAMBIOS

«Londres» (Cheque) 21 55 pta. por Libra  
«Paris» (Cheque) a 80'20 por 100

## Provincias

Manifestación

El Gobernador civil de Valencia telegrafía que el diputado republicano señor Azati le ha anunciado que el próximo domingo se celebrará una manifestación en honor del jefe de los radicales D. Alejandro Lerrux, que llegará a aquella capital con el fin de tomar parte en un mitin aliadófilo.

Los submarinos

Comunican de Bilbao que ha llegado a aquel puerto el vapor noruego «Andora».

El capitán de dicho buque refiere que durante la travesía encontró tres submarinos alemanes los cuales le permitieron continuar el viaje por dedicarse al comercio de cabotaje.

Advertencia

Añade el capitán del «Andora», que los comandantes de los referidos submarinos le advirtieron que de cargar minerales hundirían al buque.

## De la guerra

Madrid 9-23.

Buque americano hundido

De Londres telegrafían que fueron recogidos por una canoa 14 supervivientes del vapor norteamericano «Rockingham» que fué torpedeado y hundido por un submarino alemán.

Se desconocen detalles de este nuevo torpedeamiento.

El rey Constantino destronado

Comunican de Salónica que en un mitin monstruo celebrado hoy en aquella capital, fué aclamadísimo el expresidente Venizelos.

Añaden estas noticias que se proclamó el destronamiento del rey Constantino y la instauración de la República.

Éxitos franceses

El comunicado oficial de París dá cuenta de que en el frente franco-inglés no ha ocurrido nada importante.

Las tropas francesas realizaron un brillante ataque, apoderándose de 600 metros de trinchera en Cheureux.

Comunicado alemán

El parte oficial de Berlín dice:

«Los rusos intentaron avanzar en Kirlibaba, siendo rechazados.»

En la Macedonia obtuvieron algunos éxitos los búlgaros.

## Inglaterra

Gibraltar 9,12'05

Posiciones ocupadas

Dice el comunicado francés de Macedonia: En la región Ljumnica un ataque por los contingentes franco-venizelistas nos permitió ocupar las posiciones avanzadas enemigas sobre un frente de cinco kilómetros.

Los venizelistas luchan

Un ataque búlgaro fué rechazado por los venizelistas, quienes hicieron prisioneros.

Se comportan admirablemente. En ambas acciones los venizelistas se comportaron admirablemente.

Tercer contraataque

El general Haig dice: Esta tarde considerables fuerzas enemigas lanzaron un tercer contra ataque sobre las nuevas posiciones al Sur del río Souchez.

Es destruida

La primera ola llegó hasta las vertientes frente a las trincheras siendo allí destruida por el fuego de fusil y ametralladoras.

Cogidas y destrozadas

Las olas sucesivas de apoyo fueron cogidas por el fuego de cortina de la artillería y destrozadas.

Ninguno llega

Ningún alemán pudo llegar a las trincheras.

Pérdidas considerables

Un fuerte cuerpo fué cogido en campo abierto por la artillería y ametralladoras en las cercanías de Bullecourt sufriendo muy elevadas pérdidas.

No efectúa ningún movimiento

El comunicado francés añade: Durante el día el enemigo no trató de efectuar ningún movimiento al Norte del Molino Laffaux y contra Chemin des Dames.

Continúa el fuego furiosísimo

El duelo de artillería continuó furiosísimo en dirección Hurtebise y sector Craonne a donde las tropas consolidaron las posiciones sobre la llanura Cañonaria.

Actividad de artillería

Considerable actividad de artillería entre el Somme y Oise.

Contra ataque enemigos a la derecha y Este de Vauxaillon y sobre Chemin des Dames en dirección Pantneon-Cerny.

Nuestro fuego destruyó todas las tentativas alemanas.

## Por radiograma

Alemania

Nauen 9,

Frente occidental

Cuerpo de ejército del príncipe Ruperto: En el frente de «Arras» se aumentó el duelo de artillería.

Rechazados

Rechazamos sangrientamente ataques enemigos emprendidos contra el parque del castillo de Roenx y contra nuestras posiciones entre Fontaines y Riecourt.

Algo queda al enemigo

En ocasión de combates por la posesión de Ballecourt le quedó al enemigo el borde Sudeste del pueblo.

Asalto a Fresnoy

Esta mañana asaltaron nuestras tropas el pueblo de Fresnoy y rechazaron fuertes contraataques ingleses. Hasta ahora cogimos 200 prisioneros y 6 ametralladoras.

Disminuye la actividad

Cuerpo de ejército del Kronprinz: A consecuencia de las encarnizadas luchas de los últimos días, disminuyó ayer considerablemente en varios sitios la actividad de combate.

Infructuosos ataques

Al norte de Craonne intentaron los franceses en infructuosos ataques durante el día de arrebatarnos las posiciones de altura entre Hurtebise, Ferme y Craonne.

Pequeños éxitos

Ataques parciales enemigos realizados durante la tarde y la noche contra varios sitios de nuestro frente entre Vauxaillon y Corben fracasaron, prescindiendo de un pequeño éxito local al Oeste de Craonne, gracias a la heroica defensa de nuestras tropas.

Ataque inútil

Despues de una fuerte preparación de artillería atacó el adversario inutilmente cerca de La-Neuville la altura «num.100» y las trincheras colindantes.

En la Champagne hubo viva actividad de ambas artillerías. Un intento de ataque francés contra las alturas al Norte de «Pronse» llegó a verificarse solamente contra el «Keilberg» y el «Poelberg» por nuestro fuego destructor.

A la posición primitiva

El enemigo, que temporalmente habia entrado en nuestra línea, fue rechazado hasta su posición primitiva.

20 aviones

El día 7 de Mayo perdió el adversario 20 aviones. El teniente Bernert, derribó a su 27 el teniente von Richtofen, (hermano del capitán de caballería von Riegtiofen), a su 20 adversario.

Frente oriental

En este frente no hay nada que mencionar.

Frente macedónico

Entre los lagos de Ochrida y de Prespa, tropas austro-turcas rechazaron sangrientamente ataques enemigos.

Gracias al heroísmo

En la curva del Cerna verificaronse despues de una fuerte preparación de artillería de dos días, los esperados ataques enemigos en un frente de 8 km. que fueron rechazados gracias al heroico comportamiento de las tropas franco-ruso-italianas. Al Oeste del lago de Vardar y alrededor del lago de Doiran reinó mayor actividad de artillería que de costumbre.

394 aparatos por 84 del enemigo

En el mes de Abril perdieron nuestros adversarios 362 aviones y 29 globos cautivos; de estos 299 fueron derribados en lucha aerea. Nosotros perdimos 74 aviones y 10 globos cautivos.

En el máximo de la capacidad

El mes pasado demuestra que nuestros aviadores están por completo en el máximo de su capacidad.

¿VII ataque?

Nuestras armas defensivas rechazaron con éxito los viles ataques de los aviones enemigos contra pueblos indefensos.

En el frente mismo los combates aéreos durante el mes de Abril exigieron los mayores esfuerzos a nuestros aviadores, globos cautivos y cañones antiaéreos.

En ayuda mutua diariamente más estrecha demostraron estar a la altura de su cometido.

Obras importantes destruidas

Nuestras escuadrillas destruyeron con bombas importantes obras militares.

La exploración aérea facilitó valiosas noticias al mando de las tropas.

La heroica cooperación de nuestros aviadores en el campo de batalla ayudó de un modo ejemplar a la infantería durante sus duras luchas.

## Los padres de Familia

que con motivo de la falta de trabajo no puedan pagar cuotas erodidas por la enseñanza de sus hijos, se les participa que por UNA PESETA AL MES pueden ingresar éstos en las escuelas de «La Benéfica», en las cuales se les facilita gratuitamente todo lo necesario para aprender, menos libros; teniendo además derecho en caso de enfermedad, al socorro diario de Ptas. 0'75, a que les receten los médicos de esta sociedad y a adquirir en las farmacias de esta capital las medicinas que se les receten. Además tienen todos los derechos que disfrutan los socios.

## Camisería Madrid

Si os queréis convencer que los precios por que son vendidos todos los artículos pertenecientes a camisería y artículos de novedades para caballeros y señoras, hacéd una visita a la Camisería Madrid, donde hallaréis una diferencia de un 50 por 100 mas barato que en cualquier otra parte.

Camisas, cuellos, corbatas y góneros de punto, en todas clases y tamaño en la acreditada Camisería Madrid donde encontrará el publico a su disposición el mayor y mas completo surtido de las últimas creaciones de dichos artículos, bolsos para señora, maletas de viaje y otra infinidad de artículos última novedad.

20, CRUZ VERDE, 20

No confundirse: Camisería Madrid

## LA CENTRAL

Camisería de Ignacio Regidor

CRUZ VERDE, 22

Las mas altas novedades en artículos para caballeros. Especialidad en ropa blanca para Señoras. El mejor surtido en encajes y tiras bordadas. Equipos para novia.

## NOTICE

According to Royal Decree recently published it becomes necessary for all British Subjects either to register themselves, or to renew registration if already registered, at the offices of His Excellency the Civil Governor.

In the case of visitors this registration has to be effected before 5th April, and in the case of residents before 30th April.

Applicants for registration at the Civil Governor's must be provided with a Consular Certificate of Identity or with a Passport vised at British Consulate.

The Royal Decree applies to all foreigners of 14 years of age and upwards.

British Consulate, Tenerife.

March 26th, 1917.

## CALLOS

Desaparecen usando el

CALICIDA ALPHA

PRECIO UNA PESETA

## Azulre flor primera

SIMILAR MARCA

«VEZIAN»

DE VENTA CASA

## Manuel F. Feria

Sta. Cruz de Tenerife.

## Medición de terrenos

Antonio Domínguez

AGRIMENSOR

Calle de la Hoya, 48.

P. O. BOX 20

el Jarabe "ROCHE" es el regenerador de los pulmones. Numerosas comunicaciones a la Academia de Medicina de Paris y diariamente miles de atestaciones proclaman su acción curativa en los resfriados, bronquitis, asma, tos ferina, catarros, etc.

Fabricantes: F. HOFFMANN-LA ROCHE y C<sup>o</sup> PARIS. De venta en todas las droguerías y farmacias.

Progreso Agrícola de Tenerife

F. DE MASY Y C. (S. EN C.)

Gran fábrica de abonos químicos... Abonos garantizados para todos los cultivos...

Miller, Wolfson & Co. Ltd.

Banqueros

Eduardo Cobián, 3. TENERIFE

ANGEL GARABOTE

Se hace cargo de todo lo concerniente al albeo y pinturas de edificios.

PRECIOS MODICOS - Calzada de Santo Domingo núm. 1

"Castalia" Revista ilustrada: Arte, literatura, vida insular...

Casa SE VENDE una casa en la calle de Emilio Calzadilla...

En el Bazar de A. P. Nóbrega Ca. en la Plaza de la Constitución...

Se vende dos casas, en sitio muy céntrico de esta población...

LAVADO Y PLANCHADO - Se limpian, lavan y planchan trajes...

Se vende un solar con muro y algarbe, en la calle particular de Padrón.

Informarán: Librería A. J. Benítez.

VENTA

Se vende la finca denominada de Las Torres situada en el camino de Las Herreras...

Se compone de una finca rústica de doce fanegadas y nueve almudes de cañada...

Darén razón, Alfonso XIII, 36. Santa Cruz de Tenerife.

SANTIAGO GONZALEZ - SASTRE - Alfonso XIII n.º 75

VENTA DE CASAS

SE VENDE las casas, calle Candelaria, núm. 18; calle de la Curva, 3; Rambla de Pulido, 17...

Darén razón, Alfonso XIII, núm. 59, (a).

La «Peña artística»

En la calle de Juan Padrón núm. 7, se acaban de recibir excelentes vinos blancos y tinto de esta isla.

El enorme consumo que este establecimiento tiene de sus vinos, acreditan la magnífica calidad de los mismos.

Los precios son verdaderamente económicos, dada la excelencia de los vinos blanco y tinto de la PEÑA ARTISTICA

Ojo por ojo

Se venden a precio sumamente económico 2 cubiertas para automóviles de marca acreditadísima...

Darén razón: San Francisco, 12.

Agence Consulaire de France A TENERIFE

Les Français de passage ou résidant à Tenerife sont priés de se présenter d'urgence à cette Agence Consulaire de France...

Hospital Quirúrgico DE LA CONCEPCION GRATUITO PARA POBRES

Anexo a la Casa de Salud del Dr. Rodríguez López Calle 25 de Julio, núm. 23

Operaciones de matriz, tumores del vientre, vías urinarias, apendicitis, ojos, oídos, garganta, etc.

Personal técnico el de la Casa de Salud. Los pobres no tendrán que abonar absolutamente nada por operaciones y estancia en el Hospital...

OTTO THORESEN LINEA DE VAPORES FRUTEROS

Servicio semanal directo entre las ISLAS CANARIAS y NEW YORK... Servicio INTERINSULAR por los vapores Sancho, San Sebastián y San Juan...

LINEA "PINILLOS"

Servicio de las Antillas y del Brasil-Plata... Fecha de llegada, Vapores, Destinos

Agente: Antonio Cabrera de las Casas, Candelaria, 23, cerca del muelle principal... Agentes: J. A. BRAGE, CRUZ VERDE, 24.

Compañía Transmediterránea

Servicio de Correos entre Cádiz y Canarias... que efectúan los vapores REINA VICTORIA, DELFIN y HESPERIDES.

Para Cádiz, el día 3. Para Cádiz y Sevilla, el día 3. Para Santa Cruz de la Palma, el día 15 a las 8 de la noche.

Cie. Générale Transatlantique

Vapores Correos Franceses... Agentes: Hardisson Hermanos.

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio Alfonso XIII, 64. Emite giros sobre todos los países - Pagos telegráficos...

FLOR DE TENERIFE

Gran fábrica de Tabacos, de todas clases de LUIS Z. BENITEZ... Depósitos: Marina, 5 (esquina a Beithencourt Alfonso) y Castillo, 29.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica

(NURSING HOME) del Dr. J. Rodríguez López... Calle 25 de Julio, número 23 (Barrio de los Hoteles)

Un médico-director, tres médicos ayudantes, un médico radiólogo encargado del gabinete eléctrico, y un médico director del Laboratorio.

Graduación de la vista. Inyecciones de 606. No se admiten enfermos de enfermedades contagiosas

Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 1/2 a 5. Para los pobres: todos los días a las 4 1/2



Higiénico, antiséptico, suave, espumoso. Representante, perfumado, dentífrico, medicinal.

Es el más puro y delicado de todos los jabones. - Agradabilísimo para el baño y tocador. - Indispensable para la bañera y contra la oспа...

Compañía Trasatlántica Española

ANTES A. LOPEZ Y Ca. Servicio del mes de MAYO... Reina Victoria Eugenia

saldrá el 14 para Montevideo y Buenos Aires... Santa Isabel

saldrá el 16 para Santa Cruz de la Palma, Rio de Oro, Monrovia y Fernando Póo.

El vapor: Cataluña

saldrá el 16 para Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

El vapor: Manuel Calvo

saldrá el 13 para Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colon, Puerto Cabello, San Juan, Cuzco y La Guayra

El vapor: Leon XIII

saldrá el 13 para Vgo. Coruña, Gijón, Santander y Bilbao

Agentes: Yrujo e hijos de Juan La-Roche. Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores...

DIARIO DE TENERIFE

Decano de la prensa de Canarias... En la provincia, pesetas 1.50 al mes. Península, 2.00 trimestre. Extranjero, 3.00 año.

Globulígeno

NOMBRE REGISTRADO. Poderoso reconstituyente, preparado a base de ácido nucleico, hemoglobina, arriban y acauthea viridis...

Vendedores de periódicos se necesitan en esta imprenta.

¡: VICTORIA !:

Fábrica de cigarrillos de Luis Zamorano González ALFONSO XIII, 54. En breve se pondrán a la venta los magníficos cigarrillos de esta fábrica.

El Centén Cubano

Fábrica de tabacos, cigarrillos y picadura elaborados con selecta hoja habana. NOVEDAD: cigarrillos embojullados higiénicos, preferidos por todos los buenos fumadores.



Quesada Alonso y C.

Comerciantes Importadores y Exportadores Escritorios y Almacenes: OBRAPIA número 15. Habana. Solicitan consignaciones de productos de estas Islas...

Máquinas de escribir Reconstruidas

Importación directa de los Estados Unidos. AHORRE usted su dinero, comprando a plazos MODICOS las marcas de máquinas de escribir que en otra casa le costarían dos veces más caro.

THE LONDON ASSURANCE

Compañía de SEGUROS de Londres Fundada el año 1720. Capital suscrito, reservas y garantías en 31 de Diciembre de 1914 Libras 5.495.401

LAS MARAVILLAS DE ESPAÑA

acaba de publicar los álbumes 6.º y 7.º titulados La Coruña y su provincia. Castilla la Vieja y Extremadura. PRECIO DE CADA ALBUM